

**RELIGION** ■ Mgr Christory est allé à la rencontre des résidents de l'Ehpad de Brou, hier

# « Comme une grande famille »

**Monseigneur Christory, évêque de Chartres, a rendu visite à 56 résidents de l'Ehpad Les Oréliés, à Brou, hier après-midi. Son humour a été apprécié.**

Julie Guillaud  
julie.guillaud@centrefrance.com

**S**on retard a rapidement été pardonné. Monseigneur Philippe Christory, évêque de Chartres, est allé à la rencontre de 56 résidents de l'Ehpad Les Oréliés, à Brou, accompagné du Père Abelson Pierre, curé de la paroisse Saint-Romain aux marches du Perche.

« Certains résidents en chambre ont été déplacés spécialement pour l'occasion dans une grande salle », souligne Delphine Barbier, adjointe au directeur de l'Ehpad, Marc Pentecouteau.

## « Pour se détendre »

À peine arrivé, Mgr Christory a donné le ton de cette rencontre : « On est ici pour se détendre ! » Bien que plusieurs résidents l'avaient déjà rencontré, cela n'a pas empêché l'évêque de se présenter, avec une pointe d'humour.

« Christory, ça vient des Ch'tis, les gens qui habitent le nord de la France ! Comme à Tourcoing, là où je suis né ! », explique-t-il, avant de fredonner les paroles de *Les gens du Nord*, chanson emblématique d'Enrico Macias, composée en 1967.

Mgr Christory est responsable de toute l'Église catholique en Eure-et-Loir depuis 2018, qui se compose de 23 paroisses et de 45 prêtres.



**VISITE.** Monseigneur Christory se rendra demain au Baje de Brou, une entreprise adaptée qui compte 92 % de travailleurs handicapés.

« Notre retraite à nous, c'est 75 ans. Aujourd'hui, les Français manifestent contre le départ à la retraite à 64 ans. Je pense que nous devrions aller manifester avec Père Abelson ! », poursuit l'évêque de Chartres, sous les rires des résidents.

Né un 28 février, Philippe Christory a été baptisé seulement trois jours après sa naissance. En toute transparence, il a déclaré être allé à la messe jusqu'à ses 15 ans.

« J'ai dit à mes parents, un 24 décembre, à 23 heures : "Allez à la messe sans moi. À la télévision, il y a le film de Claude

Lelouch, *L'aventure c'est l'aventure* avec Lino Ventura !" »

« Je n'ai pas cru en Dieu jusqu'à mes 26 ans, explique l'évêque. J'ai travaillé et fait l'armée. Un jour, on m'a invité à un groupe de prières. Ça m'a touché de voir des gens qui étaient joyeux, qui avait la foi. Il fallait que je reste là. »

Interrogé par les résidents de l'Ehpad, l'ancien curé de la paroisse de la Sainte-Trinité, à Paris, n'a pas manqué de mentionner quelques moments marquants de sa vie.

« Un jour, mon téléphone sonne et on me demande d'aller

chercher Mère Teresa (NDLR, canonisée par l'Église catholique comme sainte Teresa de Calcutta) à l'aéroport de Paris-Orly ! Puis l'organisation change et on me dit que ce sont d'autres collaborateurs qui viennent la récupérer. »

## Chauffeur de Mère Teresa

Décidé à rencontrer Mère Teresa, Mgr Christory se rend malgré tout à Orly, avec une heure d'avance. « J'ai prié trois quarts d'heure dans la chapelle de l'aéroport, seul. J'étais apaisé, sans aucun regret de simplement la voir, lui serrer la main. »

L'évêque poursuit son récit et raconte qu'il a récupéré sa voiture pour la garer ensuite au parking réservé aux stewards et aux hôtesses de l'air.

« Je m'arrête, je n'ai même pas le temps de couper le moteur que la porte avant droite de la voiture s'ouvre. C'était Mère Teresa ! Quatre sœurs sont montées à l'arrière. Et nous sommes partis comme ça vers Paris, en bravant les embouteillages... »

Cette parenthèse légère s'est terminée avec un goûter, avant que chaque résident rejoigne sa chambre. « La vie que j'ai choisie me permet de rencontrer beaucoup de personnes. C'est comme une grande famille. »

Occasionnellement en visite dans la paroisse de Brou, Mgr Christory avait émis le souhait de rencontrer les acteurs du territoire, élus comme aînés. Son séjour se clôture demain par la visite du Baje (Brou association jeunesse espoir), une entreprise adaptée qui compte 92 % de travailleurs handicapés. ■